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��は昭和37年に�立され、令和4年度に�立60周年を�え
ました。現在は��科、�内�のフロンティア科を�し、
��である「理想（Ideal）・優�（Grace）・⾃主⾃律
（Independence）」のもとで��活動を�開しています。
��活動やボランティア活動にも⼒を�れ、グローカルな
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に�じた��な�びを保�する��のもと、���かな�
�員が⼀�となって国�立⼤�をはじめとする⽣徒の希�
する�路⽬標の�現に向けた指�を⾏っています。��の
授業は1コマ55�で、���の時間は基�的に⾃由に活⽤で
きる「都⻄サポート」という時間を�けています。��⽣
活の�々な場⾯で��者�末が活�しています。
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��者⽤�末に Chromebook を��した理由

⽣徒の�乱を�ぐため

インタビュアー�Chromebook を��された
理由についてお�かせいただけますでしょう
か。

岩切先⽣���周�の中��が Chromebook
を使っていたことが⼀つの理由です。中��
で使⽤していたOSや�種から�わってしま
うと⽣徒が�乱してしまうので、何の問題も
なく使⽤できる�末ということで
Chromebook ⼀択でした。Chromebook を�
�することは決�しており、あとは業者を�
�するだけという状況でした。

インタビュアー�そうなんですね。iPad や
Windows は��されていなかったのでしょ
うか。

岩切先⽣���はしましたが、iPad は価�
と�期が�いということが�念点でしたね。
���年度だったため、できるだけ早く�内
に�末を��したいと�えていました。
Windows については、��では Google
Workspace for Education（�下、Google
Workspace と��） を使⽤しているので、
Google Workspace との�和性の�さを�慮

インタビュアー�キーボードが必�というの
は、どのような理由からでしょうか。

岩切先⽣������で��された「情�」
の授業は、キーボードがある�末で⾏うほう
が⼤�や��等、�来に�立つスキルが�に
つくことが理由ですね。

インタビュアー����前に Chromebook
を使ったことがある��員�はいらっしゃい
ましたか。

岩切先⽣���者⽤�末として Chromebook
を��する前は、��員⽤の Chromebook
と iPad が�より貸�されていたのですが、
ほとんどの��員は iPad を使⽤していまし
たね。�は Chromebook を使⽤している�
も�いです。iPad のほうが馴染みがある�
�員が�いので、�も iPad を使っている�
はいますが、⽣徒に使⽤させるとなるとやは
りキーボードがある Chromebook がいいと
思います。

すると Windows ではなく Chromebook のほ
うがトラブルなく使えると思い、��から�
れました。

�友先⽣�Google Workspace はコロナ�に
�って�が⼀括で⽣徒と��員にアカウント
を配付したので、���体で使⽤していたん
です。

岩切先⽣���に Google Workspace を使っ
ていたことから、Chromebook が⼀�使い�
⼿がいいと�じていましたね。できるだけ早
く�内に��できること、かつ、使い�⼿が
いいことを�末の��基�としていたので、
Chromebook に決�しました。

�来に�立つスキルを�につけるた
め

インタビュアー��末��で他に��された
ポイントはありましたか。

�友先⽣�キーボードは必�だと思っていた
ので、��からタブレット�末は��として
�えていなかったですね。

Chromebook ��前に�えられていた不�題や不�

��員や⽣徒が�末を�切に使って
くれるのか

インタビュアー�Chromebook ��前に�え
られてた�題および不�についてお�かせい
ただけますでしょうか。

岩切先⽣�「Chromebook を『��しただ
け』で、�の持ち�れになることは�けなけ
ればならない」という�えが⼤前提としてあ
ったので、��員や⽣徒が使いこなせるかど
うかを不�に�じていました。どの�末を�
んだとしても�⽤はかかるので、保�者に�
⽤を負担いただくからには、�⽇�末活⽤が
できるようにしましょうという��でした。
⽣徒はデジタル�代なので、�末を使えない
という�はいませんでしたね。

インタビュアー�⽣徒�が使えるかというよ
りも、��員�が使ってくれるかどうかを不
�に�じられていたのでしょうか。

�友先⽣� そうですね。⽣徒については、
使えるかというよりも、YouTube™ を⾒る
など我々が��しない使い�をしないかどう
かが不�でした。先⽣�が使ってくれるかど
うかは�当にわからなかったですね。�⾯の
��だけで授業や指�をされてきた�も��
いらっしゃったので、そのような�は�末を
使えと�われて�惑されるのではないかと�
えていました。

⾃由��の研��

岩切先⽣� 活⽤を�めるために、Google フ
ォームの作り�や Google Classroom の活⽤
��などの研�を⾏ったんです。⼤それた�
�ではなく、�き時間に研�を⾏うので�味
がある�は来てください、と⾃由��で⾏い
ました。�果、�くの先⽣に��していただ
き、お�いに�え�いながら研�を�めるこ
とができました。現在では、�末を使⽤しな
い�は�もいません。��は、ICTが苦⼿な
�も活⽤されているので、���体としてか
なり活⽤していると思います。

インタビュアー�研�を⾃由��にされたの
は、どのような理由からでしょうか。

岩切先⽣�⽣徒の���と同じなのですが、
⾃由��にすると、�しでもやる気や�味が
ある�が��されるので、その��の��を
刺�することができます。元々苦⼿な�や、
�をつくっている�を、�制的に��させて
も��を刺�することはできません。です
が、そのような��も周りが活⽤しだすと、
�末を使うようになるんです。�果、先⽣�
は�使えるようになったので、使えないとい
う�はいません。

�友先⽣� そうですね。とりあえずでいい
から�末を使ってやってみようということ
で、�々な�科の先⽣が�末を�してくれま
した。�果として、各�科に�末を使える先
⽣がいる状�になったので、その先⽣に周り
が�えてもらいながら活⽤を�めている状�
です。

岩切先⽣� �活動ではフォームを��して
Classroom で共有したり、��の授業では動
�で�題を提�させたりするなど、我々が�
いなと�じるような活⽤をされている�もい
らっしゃるんです。�々な場⾯で活⽤されて
いるので、Chromebook を��して良かった
なと�じています。

インタビュアー�
岩切�、�友�が、このように使ってくださ
いというような指⽰をしているわけではな
く、先⽣�がそれぞれ�⾏��されて活⽤さ
れているのですね。

岩切先⽣� 
周りの先⽣�を⾒て、「国�ではこんな使い
�をしている」「体�ではこんなことをして
いる」というのを�いたり��したりして、
それが�まっていったのだと思います。

�友先⽣�  
そうですね。他の先⽣が使っているのを⾒
て、いいなと思って��される先⽣�が�い
のかなという��です。
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Chromebook に�する��および��

�末活⽤に不�を�いていた��前

インタビュアー�Chromebook に�する��
および�内での��についてお�かせいただ
けますでしょうか。

岩切先⽣���前は、�末を使いこなせるか
どうかを⼀�不�に�じていました。�末を
1�1�持つことが�めてだったので、⽣徒も
我々も�々なことができるようになるのでは
という期待と共に、トラブルがあったらどう
しよう等�々な不�もありました。不�を�
じていたことは事�ですが、�末��を�否
�するような�はいらっしゃらなかったです
ね。どちらかというと前向きに活⽤を�めて
いこうという�⾒のほうが�かったです。

�率�に�がった‥�末���の活
⽤状況と�価

インタビュアー��末���の��はいかが
でしたか。

っていることを前提に活動内�を�えるよう
になりました。�内のほとんどの⽣徒が�末
を持っているからこうしましょう、といった
�じですね。��1年⽬は�末を持っている
のが1年⽣だけだったので、どうしても�末
を活⽤することを前提に�えるのは�しかっ
たです。��2年⽬は1、2年⽣が�末を持っ
ているので、���体での⾏事や活動を
Chromebook でやるという�択が�くなりま
したね。

インタビュアー�⼀�の�年だけでなく、�
体で活⽤できるようになったのですね。⽣徒
�の��は、いかがでしたか。

岩切先⽣� ⽣徒も�れてきたというか、�
�員よりも⽣徒のほうが�しくなっていま
す。「Chromebook にこんな��がありまし
た」などの情�を⽣徒が�えてくれるんで
す。「どう使ったらいいですか」と�ってい
るような⽣徒はいないですね。どんどん活⽤
していて、この�たちはすごいなと思いま
す。

岩切先⽣� ⽣徒は何も問題なく使⽤してい
て、��員は�々な場⾯で活⽤できています
ね。��は Classi（※1）を��していて、
担任と⽣徒との⽇々のやり�りや��時間を
Classi に��していたり、これまで⽤�に書
かせて回�していた��⾏事などの活動のポ
ートフォリオを、Chromebook で�⼒しても
らうようにしています。Chromebook を活⽤
して、かなり�率がよくなりました。⽤�も
��しなくていいですし、未提�者の��を
PCでできるようになったので、�常に�に
なりましたね。

※1 Classi�Classi株式��が����向けに提
供している授業・���援クラウドサービス

��1年⽬と2年⽬で�わったこと

インタビュアー���1年⽬と2年⽬で�わっ
たことはございましたか。

岩切先⽣����年が�え、Chromebook を
持っている⽣徒の�が�えたので、�末をも

��業者��理由とその�価

スムーズな�品と��な��

インタビュアー�弊�の�品に�する�価に
ついてお�かせいただけますでしょうか。

岩切先⽣� コロナ�だったので�品スケジ
ュールなどはオンラインでの��だったので
すが、�事に�品予�⽇の午前中に�ての�
末が�きました。�期不良の�末は��あり
ましたが、それ��は故�した�末はかなり
�なく、2023年に�ってからはまだ1�も�
理に�していないので、この�末でよかった
なと�じています。�品も早くて��も良か
ったので、とても助かりました。

インタビュアー�そうなんですね。個��売
を使って��していただいた�果はいかがで
したか。

岩切先⽣����年度は、ECサイトでの購
�期間内に購�できなかった保�者がいたの
で、再度4⽉の中旬ぐらいにECサイトを開い
てもらい保�者に購�してもらったのです
が、その��をすぐに⾏っていただけたこと
が良かったです。また、���いもできるな
ど、保�者が�くの��い��から�択でき
るというのもいいなと思いました。

個��売の�想

インタビュアー�弊�が⽤�している���
専⽤ECサイトを利⽤した個��売で�末を
購�されていますが、このような��い��
というのは元々想�されていたものなのでし
ょうか。

岩切先⽣� そうですね。��がお金を�う
と��員の負担がかなり�えてしまうので、
できるだけ��側の労⼒を減らすためにミカ
サさんと�をしていました。

�品に�する�価

�期の早さと�業��の良さ‥ミカ
サ�事を�んだ理由

インタビュアー�弊�ミカサ�事の提�をご
採⽤いただいた��と理由についてお�かせ
いただけますでしょうか。

岩切先⽣�Chromebook を��することが決
まり、�々な�種を��しました。ミカサさ
んは Acer で、 他は Lenovo を提�していた
だいた業者さんが�かったのですが、他�と
�種や�期について情�共有をしたところ、
他�と�べてミカサさんは�期が早かったん
です。先ほどお�しした�り、早く��した
いと思っていたので、ミカサさんから��す
ることに決�しました。

�友先⽣�1年⽬の��を担当された先⽣
が、ミカサさんから��した�果、�常に�
�がいいから2年⽬もお願いしましょうとい
うことだったので、1年⽬に�き2年⽬もミカ
サさんから��することになりました。

ですね。また、��に�して�切に��して
いただけることを重�しているのですが、ミ
カサの�業の�は��に��してくださって
いますね。�期的に来�していただいて、�
�の状況を�いてくださったり、来年度の提
�について��してくださったり、��して
�わりではなく、���も�き�き��して
いただいています。

インタビュアー�ありがとうございます。�
�とは、例えばどのようなことだったのでし
ょうか。

岩切先⽣��年度は、�末を��のネットワ
ークに�げる作業を�たちで⾏ったのです
が、それが�常に⼤�だったんです。その時
のことを�業の�にお�ししたら、�の担当
業者の�と�していただいて、Chromebook
にアカウント情�を�⼒したらネットワーク
に�がるようにしていただいたんです。作業
がかなり�になったので、とても助かりまし
た。

岩切先⽣��業の�の��がいいですね。�
年度、�末価�が上がりましたが、そのこと
についても�業の�に丁寧に��していただ
きました。来年度の�末は更に価�が上がっ
ていたのですが、こちらの��に�して、わ
ざわざ��まで来て��をしてくださったの
で、��はかなりいいなと思いました。

インタビュアー���保�についても重�さ
れていたと伺っております。�しくお�かせ
いただけますでしょうか。

岩切先⽣����年度なので、盗�保�は重
�しました。また、どの業者も��している
と思うのですが、3年間の保�とトラブル時
の��ですね。トラブル時の��と��に動
いていただけるかどうか、��な��をして
いただけるかどうかはかなり重�しました。
���に他の��から�を�くと、あまり�
�が良くない業者もいたようなので。��間
で情�ネットワークがあるので、そこで「ど
この業者がいいよ」というように情�を��
したのですが、ミカサさんは��が良かった
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Chromebook の活⽤��

Chromebook を活⽤した授業の��

Google Chat™ を活⽤した��活動

インタビュアー�Chromebook の�体的な活
⽤��についてお�かせいただけますでしょ
うか。

�友先⽣�� Chromebook の活⽤として⼀
�使っているのが��活動だと思います。�
�的な��の時間で、�べたり、スライドを
作ったり、�料をまとめたりする�に
Chromebook を活⽤しています。作業をする
ためにわざわざパソコン�に⾏くことなく、
��活動を⾏うことができます。2年⽣が�
�活動で Google Chat を使い���業の�
と��を�っているのですが、�末��前は
個�のスマートフォンで⾏っていたのを�は
Chromebook で⾏えています。

インタビュアー���では Google Chat を
�に禁⽌することなく使⽤されているのでし
ょうか。

�友先⽣���の�と��するための�的な
アカウントが⽣徒にはないので、Google
Chat を活⽤していますね。

インタビュアー�そのようなやり�りをさせ
たくないと�えられる���も�いかと思う
のですが…。

岩切先⽣�⽣徒の個�のLINEなどはもちろ
ん駄⽬ですが、Google Workspace の��の
アカウントを使ったやり�りは、使⽤時には
担当の�員がついて�理もできるので�に�
配はしていません。むしろ活動の幅が�がる
のでいいと思っています。

�友先⽣��業の�にも事前に��に来ても
らい、こちらで��した�業の�と��を�
っています。⾒知らぬ�かと、というわけで
はないので不�はないですね。

インタビュアー���員�が�切に�理され
て�められているということなんですね。活
⽤する上で、使⽤上のルールなどは�しく決
められているのでしょうか。

岩切先⽣���⽤の�末なので、����で
は使わないことをルールにしています。ルー
ルについては、スマートフォンと同じ�いを
していますね。�たち（岩切�・�友�）が
�理者なのですが、⽣徒が動�サイトやサイ
トページなど、どこにアクセスしたのかを�
理者側で�てわかるようにしています。�期
的にログを��して、⽣徒への����を⾏
っているおかげかトラブル等もないですね。

デジタル採点と Chromebook を活
⽤したテスト��

�友先⽣�授業では、Google フォームを使
って⼩テストや授業の�り�りなどを��し
ています。Chromebook を開けば簡単に��
できるので、�で⾏うよりも�率�できてい
ますね。

岩切先⽣�他には�期テストにも
Chromebook を活⽤し、Google Classroom
でテストを��しています。テスト⽤�をス
キャンしてPDF�し、それを百問�乱
（※2）というデジタル採点で採点した�、
Classroom で��するという流れです。

※2 百問�乱�株式��シンプルエデュケーショ
ンが提供するブラウザ型採点システム

�活動での活⽤

岩切先⽣��活動では、�動�なら
Chromebook でフォームを��して��した
り、���なら、��を流したり、⾃�が�
�してる��をとったりするなどして活⽤し
ていますね。�まで��⾏事の���の�唱
の��はキーボードを持ってきて⾏っていた
のですが、�は Chromebook を使って
YouTube でパートごとに��を流していま
す。もう��⽣活の⼀�になっていますね。
⾃�に�け�んでいます。

Google フォームを使ったオープン
スクールの申し�み

インタビュアー�オープンスクールの申し�
みを Google フォームでされていらっしゃる
と伺っております。こちらは、Chromebook
���前よりされていたのでしょうか。

�友先⽣�いえ、2022年まではFAXや電
�、メールだったのですが、他の��さんが
やっているのを�き、デジタル�して負担を
減らすためにフォームを作りました。

インタビュアー�こちらは、お2�が作成さ
れたのでしょうか。

岩切先⽣�いえ、我々は���情��なので
すが、これは��の��を担当している��
�が作成しました。我々だけではなく、�々
な���掌で活⽤しています。

インタビュアー����体で活⽤されている
のですね。Google Workspace や
Chromebook を活⽤して、どれぐらい先⽣�
の負担が減ったと�じられていますか。

岩切先⽣�アンケートなどの回�が�てパソ
コン上でできるようになりましたし、�末を
持っていること前提で物事を�えることがで
きるようになったので、時間の��などかな
り�率�できたと思います。

���体で活⽤を�めることが�来
た��

インタビュアー����体で活⽤できている
��は何だとお�えですか。

�友先⽣�ICTが得�な先⽣や�きな先⽣が
活⽤されているのを⾒て、�味を持たれた先
⽣が�えてもらいながらやってみる、それを
⾒てた�がまたやってみるというように良い
サイクルができたからだと思います。

岩切先⽣�そうですね。あとは、情�共有だ
と思います。⾃�1�で活⽤を�めずに、周
りの先⽣に情�を共有し、�いに�え�った
り�いたりしているからですかね。

インタビュアー�そのような情�共有は、研
�などのようなかしこまった場ではなく、⽇
常的に⾏われているということでしょうか。

岩切先⽣� はい。そちらのほうが⼤事だと
思っています。先⽣�は�さん活⽤に積�的
で、 活⽤��について�していると⾃�と
�が�まって、年�などは��なくお�い�
え�っているので、�体として活⽤が�んで
いるのだと思います。
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��者⽤�末として1�1�の Chromebook を��し、�内�体で活⽤を�められている���立都城⻄�等���。Chromebook
の活⽤��や、�内�体で活⽤を�めることができた��について、お�しいただきました。このたびは貴重なご�⾒や情�を共有し

ていただき、�にありがとうございました。

Google for Education™ 正��売パートナーミカサ�事株式��

Chromebook、YouTube、Google Chat および Google for Education は Google LLC の�標です。

ICTに�する��

⽣徒個�の�末を使⽤したCBT��

インタビュアー�ICTに�する��について
お�かせいただけますでしょうか。

�友先⽣��来的にCBT�式を�り�れるこ
とになれば、⽣徒�員が�末を持っていると
円滑に�⽤できるだろうと�えていますね。
�まではパソコン�の�末で�技等を⾏って
いたので、�材は Windows 仕�で作成して
いたのですが、Chromebook で��できるよ
うに�材を Chromebook ⽤に作り�えてい
る�中なんです。�材や�題を Classroom
で配�すれば、⽣徒は持ち�った⾃��の�
末を使って�題を⾏うことができるので、�
題ができない�い�ができなくなったんで
す。そういう�味では、指�がしやすくなる
のかなと思います。

岩切先⽣��は⼤���もインターネット�
願が主流になってきたので、�で��した書
�を持ってきてもらって��で��するとい
う必�がなく、��で��できるようになり
ましたね。

�友先⽣��々な場⾯でICT�が�み、イン
ターネットでの申�が�えてきていますが、
それらにも⽣徒⾃�の�末を使うことができ
ます。��のパソコンを貸し�すということ
がなくなるのは、時代の��期なのだなと�
じますね。

インタビュアー�ありがとうございます。お
2�の�価として、��はどれぐらい活⽤で
きていると�じられてますか。

岩切先⽣�活⽤度は�いほうなのではないか
と思います。

�友先⽣�ほとんどの�科の先⽣が、とりあ
えず使ってみようという気持ちで活⽤してく
ださっていて、はじめから�末を活⽤するこ
とを�めている�があまりいらっしゃらない
んです。

岩切先⽣�年�問わず�々な�が情�共有し
て活⽤してくださっているので、これからも
この良い状�を�持して、さらに活⽤を�め
ていきたいですね。

�員・⽣徒ともにさらなるICT活⽤
を⽬指す

インタビュアー�事前アンケートで、�員・
⽣徒の活⽤をさらに�めることを�えられて
いると伺っております。�しくお�かせいた
だけますでしょうか。

岩切先⽣��員の活⽤については、�末活⽤
に�れてくると、�々な上�スキルを�に付
ける先⽣もいらっしゃるので、そのスキルを
他�や��体の先⽣�に共有できるといいで
すね。���になり、�しい授業スタイルで
ICTを活⽤しなさいということを�科省も�
�しているので、すでに他�の先⽣�と情�
��を⾏っているのですが、かなり�いレベ
ルで活⽤されている�がたくさんいらっしゃ
るんです。��、さらに活⽤レベルが上がる
と思いますので、そのような活⽤��を�め
た情�共有を�けていきたいと思っていま
す。

�友先⽣�授業での�末活⽤は��授業がメ
インになっていますが、他の場⾯でも活⽤が
�がっていくといいなと思っています。�は
まだ先⽣�の活⽤レベルには�があるのです
が、�んで活⽤される先⽣を⾒て⾃�もやっ
てみようと�えられる先⽣が�え、活⽤がさ
らに�がり、�体的にスキルアップしてさら
に�いレベルでの活⽤ができればいいなと思
っています。


